

Subsiste la tolerancia de las autoridades

Los extremistas controlan pasos cordilleranos

OSORNO. (Por Jaime Valdés, enviado especial).—El estratégico propósito de controlar los pasos cordilleranos hacia Argentina, parece animar las acciones de los grupos de extremistas que operan en la zona sur del país. Este plan de la secta subversiva, encabezado por el MIR y el Partido Comunista Revolucionario se ha centrado ahora en la localidad de Entrelagos, situada a 70 kilómetros al este de Osorno, y cuya población se encuentra totalmente a merced de las bandas extremo-marxistas.

La base de operaciones de los extremistas es el Fundo Rupanco, a 5 kilómetros de Entrelagos, que desde el 29 de julio se encuentra en poder de un grupo de campesinos y estudiantes dirigidos por profesores de la sede que en Osorno tiene la Universidad de Chile.

DOMINAN LA RUTA

El Fundo Rupanco, de sólo 32 hectáreas básicas, y de propiedad de Frida Bunther, está situado al lado de la Carretera que conduce a San Carlos de Bariloche, que en esta temporada se encuentra cortada por derrumbes. En todo caso, la impresión de vecinos y autoridades de la región es de que el objetivo de los ocupantes es tener directo dominio sobre dicha ruta. La misma situación se presenta en Pucón, provincia de Cautín, y en Llifén, provincia de Valdivia, donde los terroristas rurales se han ubicado en fundos por donde necesariamente deben pasar quienes deseen ir al otro lado de la frontera o para regresar desde la Argentina.

ESCALADA MARXISTA

La ocupación del Fundo Rupanco es sólo la última etapa de una escalada extremista que desde hace meses tiene por escenario la zona de Entrelagos, que ha comprendido asaltos a otros predios, a centros comunales, la destrucción de instalaciones públicas y atentados contra las personas.

INTENTO DE VIOLACION

El último de estos hechos y que ha provocado unánime repudio en la región fue el intento de violación perpetrado por tres extremistas en la persona de la modista de 24 años, Edith Garcés, el jueves de la semana pasada. Dos de los sujetos —José Fuentealba Solís y Saturnino Cumán Cariqueo— fueron detenidos por la policía. Sin embargo, la joven asaltada —que aún no se repone de la impresión— tiene muy poca confianza en que se haga justicia.

VIOLENCIA EXTREMISTA

Entrelagos, una apacible aldea lacustre, situada en las márgenes del Lago Rupanco y de sólo dos mil habitantes, ha visto alterada su idílica monotonía y vive en constante tensión desde marzo último, en que la pasión política despertada por la campaña de regidores fue llevada a su nivel más violento por los sectores marxistas. Pasados los comicios municipales, el clima de beligerancia no disminuyó y, por el contrario, fue incrementado por elementos del MIR, Movimiento Campesino Revolucionario y Partido Comunista Revolucionario, que entre otros desmanes, "se tomaron" el pueblo por varias horas; destruyendo la medialuna de la localidad y ocuparon una sede deportivo-social, que aún mantienen en su poder, y que también les sirve de centro de operaciones.

OCUPARON PARCELA 5 DIAS

Ante la pasividad mostrada por las autoridades, los vecinos se organizaron para manifestar su inquietud y exigir el término de la situación. Hasta el momento sus quejas han caído en el vacío y en cambio los dirigentes de este movimiento han sido amenazados y perseguidos. Tal es el caso del médico veterinario Rafael Osorio, propietario junto con su padre de la Parcela San Rafael, que el 19 de julio fue asaltado por las bandas terroristas, las cuales permanecieron en ella durante cinco días, reteniendo al dueño del predio. Hasta ahora nadie ha sido sancionado, y ni siquiera perseguido por este vandálico acto, por temor a nuevas represalias. La única satisfacción de Rafael Osorio es el haber sido elegido presidente de la Junta de Vecinos de Entrelagos, en elecciones efectuadas el reciente fin de semana, en las cuales los representantes socialistas sufrieron inapelable derrota.

LA INTENDENCIA NADA HACE

Por otra parte, tal como es habitual que ocurra en este régimen, la justicia se ha visto prácticamente imposibilitada de cumplir su misión por la falta de colaboración demostrada por la autoridad administrativa. Es así como, pese a que en el pasado del Crimen de Osorno, hay presentadas tres acciones contra los ocupantes del fundo